ACUERDO TERRITORIAL EN MATERIA DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL DE LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEL VINO

ACUERDO TERRITORIAL EN MATERIA DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL DE LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEI VINO

Fecha de constitución:

Año 2017

www.

Entidades adheridas:

Mancomunidad del Interior Tierra del Vino - Ayuntamiento de Chera - Asociación de Comerciantes de Requena - Asociación de Hostelería de Utiel - Asociación de Elaboradores de Cava de Requena - Asociación de mujeres del Mundo Rural "Salvia" - Asociación de Elaboradores de Embutido Artesano y de Calidad de Requena - Asociación de Industria y Comercio de Utiel - Asociación Ruta del Vino Utiel-Requena - Asociación Utiel Gastronómica - CC.OO. Comarcas de interior - UGT Valencia Sur e Interior - Consejo Regulador de la DOP Utiel-Requena - Fundación de Agricultura y Medio Ambiente de la C.V. (FUVAMA) - Grupo de Acción local RURABLE - Asociación Valenciana de mujeres y familias rurales (AVAMFAR) - Grupo Coviñas - Unión de Agricultores y Ganaderos -COAG C.V.

Otros elementos de interés:

Se trata de un Pacto Territorial de Empleo gestionado por una entidad supramunicipal de naturaleza pública.

ACUERDO TERRITORIAL EN MATERIA DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL DE LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEL VINO



1. PROFESIONALES DE CONTACTO:

Responsable técnico: Cruz López García.

Dirección: C/ Adarve 5 – 1ª. 46300 Utiel

Teléfono: 96 217 35 86

Email: cruz@tierradelvino.es

ACUERDO TERRITORIAL EN MATERIA DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL DE LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEL VINO

Conclusiones del diagnóstico territorial para la comarca de Utiel-Requena realizado por Francisco Higón, Universidad de Valencia:



- La industria, con la excepción del sector del vino y alguna empresa agroalimentaria ha salido muy dañada de la crisis. También el sector comercial se ha visto muy perjudicado.
- La agricultura es, con escasas excepciones, minifundista y por tanto la rentabilidad de las explotaciones escasa.
- En general las actividades económicas resultan muy poco innovadoras, tanto en productos como en procesos. Falta de introduccióndeconsideracionesdeeficiencia energética en las actividades económicas Falta de emprendedores.
- Existen importantes desajustes entre las necesidades de cualificación y lo que los empresariospuedenencontrarenelmercado de trabajo local.
- El transporte público de viajeros muestra importantes deficiencias.
- Marcado individualismo. Es difícil conseguir que los agentes sociales cooperen y trabajen conjuntamente.
- Importantes carencias en el uso de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación.
- Precariedad del mercado de trabajo. Los jóvenes y las mujeres no se han integrado adecuadamente en dicho mercado.
- Muypreocupantenivel de envejecimiento de la población y dinámica de despoblación.



- Falta de suelo industrial.
- Imagen poco combativa frente a la administración central y autonómica. Incapacidad de actuar conjuntamente frente a problemas de importancia. Falta de dinamismo en las autoridades locales y escasa capacidad de reacción frente a situaciones críticas. Falta de políticas comarcalesyplanes de actuación centrados en el desarrollo sostenible.
- Oferta formativa con escasa capacidad de adaptación y con ello riesgo de deslocalización industrial.

2 FORTALEZAS

- Industria del vino consolidada y con un prestigio creciente. También buen posicionamiento de la industria agroalimentaria.
- Actividades culturales relativas a la gastronomía consolidadas y con prestigio que pueden reforzar a la industria agroalimentaria local y también atraer turismo.
- Buena comunicación ferroviaria a través del AVE, especialmente con Valencia y Madrid e indirectamente con otras capitales españolas. Buena red de comunicación por carretera para viajeros y mercancías con especial referencia a la A3.
- Abundantes recursos naturales y paisajísticos que aumenta el atractivo del territorio.
- Las mujeres cada vez están más implicadas en formar parte del modelo productivo remunerado de la comarca aportando nuevas perspectivas y formas de afrontar los problemas.
- Presencia de alguna cooperativa que resulta activa e innovadora, especialmente en el sector del vino.



OPORTUNIDADES

- Notable potencial para las actividades logísticas por su ubicación geográfica y de nuevo por la proximidad con la A3.
- Notable potencial de suelo industrial cerca de la A3.
- Gran potencial para la industria de vino, y en especial para la del cava, en proceso de consolidación y ganando notable prestigio. Posibilidad de desarrollo de una industria auxiliar para la industria del vino
- Gran potencial para el turismo de interior, los recursos culturales, gastronómicos, naturales y paisajísticos pueden dar lugar a actividades de turismo de interior sostenibles y rentables. Enoturismo.
- Hay margen para la innovación en la industria agroalimentaria.
- Concentración parcelaria y modernización de la agricultura que puede pasar de ser una actividad básicamente de subsistencia a un negocio rentable. Transición de la agricultura y de parte de la industria agroalimentaria hacia la producción ecológica.
- Aprovechamiento de la biomasa que, adicionalmente, reduciría el riesgo de incendios y facilitaría la gestión de los bosques.
- Desarrollo de las energías renovables. Especialmente la eólica y solar.
- Desarrollo de una industria que gire en torno al cuidado de los mayores, con una población en retroceso y envejeciendo este tipo de actividades tiene gran potencial de desarrollo.

ACUERDO TERRITORIAL EN MATERIA DE EMPLEO Y DESARROLLO LOCAL DE LA MANCOMUNIDAD DEL INTERIOR TIERRA DEL VINO

3. OBJETIVOS Y LÍNEAS DE TRABAJO:

La Mancomunidad del Interior Tierra del Vino, que integra a los municipios de Camporrobles, Caudete de las Fuentes, Fuenterrobles, Requena, Sinarcas, Utiel, Venta del Moro y Villargordo del Cabriel; fue constituida en noviembre del año 1.990, con el objetivo de prestar aquellos servicios a los que un solo ayuntamiento,

sobre todo de pequeños municipios, no podía acceder. En esa línea, esta entidad supramunicipal ha ido poniendo en funcionamiento desde entonces y de manera progresiva, distintos servicios dirigidos a la población de la comarca, tales como:

• Agencia de desarrollo comarcal:

♦Empleo.

♦Emprendedores.

♦Empresas.

♦ Antena cameral.

◊Formación.

♦Comercio.

♦Turismo.

♦Vivienda.

♦ Medio ambiente.

♦ Servicios a ayuntamientos.

Servicios sociales

- Programas básicos de servicios sociales generales:
 - ♦ Información, orientación y asesoramiento.
 - ♦ Servicio de ayuda a domicilio.
 - ♦ Emergencia social.
 - ♦ Intervención para la prevención e inserción social.
 - ♦ Cooperación social.
- Programas especificos:
 - ♦ Atención a la enfermedad mental.
 - ♦ Orientación a familias en situación de riesgo.
 - ♦ Atencion a personas inmigrantes.
 - ♦ Unidad de prevención comunitaria (U.P.C.C.A).
 - ♦Dependencia.
 - ♦Mujer.
- Servicio de asistencia técnica.
- Recogida y depósito de animales sueltos.
- Recogida y eliminación de residuos urbanos.
- Asistencia psicopedagógica escolar.
- Mantenimiento y reparación de infraestructuras agrarias.



